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質 問 日 順 番 氏 名 ページ 備 考 

12 月 14 日 

（木） 

1 玉 城 義 彦 1-2  

2 平 良 真 也 3-4  

3 宮 城 勝 也 5-7  

4 豊 川 翔 平 8-9  

5 上 原 勝 彦 10－11  

12 月 15 日 

（金） 

6 金 城 秀 雄 12－14  

7 神 谷 信 夫 15－18  

8 砂 川 泰 秀 19－21  

9 神 谷 秀 明 22－23  

10 新 垣 勝 夫 24－25  

 

12 月 18 日 

（月） 

11 永 山 清 和 26－30  

12 神 谷 清 一 31－32  

13 米 増 雄 二 33－35  

14 新 垣 正 春 36－39  
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質問順 1 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 八 重 瀬 町

に お け る

ギ ン ネ ム

の 繁 茂 状

況 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 山 形 県 米

沢 市 と の

交 流 に つ

いて 

戦前に緑肥作物等として人為的に沖縄に移入され

たギンネムは、現在では道路沿いや遊休農地、荒

廃原野等、県内の広い地域で繁茂・定着がみられ

るようになり、旺盛な萌芽力と繁殖力から、自然

豊かな沖縄の固有の生態系に影響を及ぼすほか、

道路における安全確保、観光立県にふさわしい景

観の形成などにも支障を来たすことが近年問題と

され、沖縄県においては令和 4 年 3 月にギンネム

防除対策マニュアルが出されている。 

 

(1) 八重瀬町における、ギンネムの繁茂状況につい

て質問する。 

 

(2) 影響等が確認された場合、八重瀬町としてはど

のような対応を考えているのか質問する。 

 

山形県米沢市とは、旧米沢藩 13 代藩主で沖縄県第

2 県令として着任し、当時の沖縄県から本土留学生

として 5 人を派遣した上杉茂憲公と旧東風平村出

身で本土留学生の 1 人だった謝花昇氏との関りを

きっかけに、数年前から交流が始まったと認識し

ている。 

 

(1) 八重瀬町と山形県米沢市との交流の現状につ

いて質問する。 

 

(2) 今後の山形県米沢市との交流についてどのよ

うな考えを持っているのか質問する。 

町   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町   長 

教 育 長 
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質問順 1 
氏

名 
玉 城 義 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 生 涯 学 習

振 興 文 化

拠 点 施 設

(中央公民

館 )建設に

ついて 

 

4. 中 学 校 部

活 動 地 域

移 行 に つ

いて 

(1) 生涯学習振興文化施設(中央公民館)建設の進

捗について質問する。 

 

(2) 生涯学習振興文化施設(中央公民館)の駐車場

を含めた屋外施設について質問する。 

 

 

スポーツ庁の HP において、「部活動の地域連携や

地域スポーツ・文化クラブ活動移行に向けた環境

の一体的な整備」として、49 億円が令和 6 年度の

要求要望額として公表されている。その事業とし

て、Ⅰ.地域クラブ活動への移行に向けた実証事

業、Ⅱ.中学校における部活動指導員の配置支援、 

Ⅲ.地域における新たなスポーツ環境の構築等が方

向性・目指す姿と共に示されている。 

 

(1) 沖縄県における令和 6 年度の中学校部活動地

域移行計画について質問する。 

 

(2) 八重瀬町における令和 6 年度の中学校部活動

地域移行計画について質問する。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 農 業 振 興

について 

(1) 農業経営の収入保険は全ての農産物を対象に、

自然災害による収量減少や価格低下をはじめ、

農業者の経営努力では避けられない収入減少

を広く保証するものですが、本町の加入率を伺

う。 

 

(2) 全国町村会は 11 月 15 日に行われた全国大会

で政府に対し、町村の独自政策を財政面から後

押しする「農村価値創生交付金」の早期実現を

要望し農山漁村の活性化に取り組むよう求め

る決議を採択しました。 

農村交付金の実現に向け、本町の取り組みを伺

う。 

 

(3) 政府は 2023 年度農林水産関係補正予算を総

額 8,000 億円超とする方向で調整していると

報道があり、その中でスマート農業の振興に向

けた財源も確保するとありました。農家の高齢

化、後継者不足を考えると今後は本町でもスマ

ート農業は早期に取り組んでいかないといけ

ない事業だと思うが見解を伺う。 

町 長 
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質問順 2 
氏

名 
平 良 真 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 観 光 振 興

について 

「南の駅やえせ」の指定管理者が八重瀬町観光物

産協会へ変わり、リニューアルオープンして半年

余が経過しております。これまでも当該施設につ

いては何度か質疑してきましたが、来場者は伸び

悩んでいるように感じます。地域活性化のために

も来場者を増やす政策が必要と思うが、以下見解

を伺う。 

 

(1) 東風平北交差点と具志頭交差点に大型ビジョ

ンを設置できないか。 

 

(2) 近隣道路沿への案内板設置はされているか。 

 

(3) 農産物等の販売を重視していると聞いている

が、登録農家の人数は。 

 

(4) 車で畑を回り農産物を回収できるか。 

 

(5) 観光大使任命の考えはないか。 

町 長 
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質問順 3 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 人 口 減 少

問 題 に 関

す る ア ン

ケ ー ト に

ついて 

 

2. 教 育 行 政

について 

全国自治体を対象とした「人口減少問題に関する

アンケート」において、「自治体消滅の危機感は抱

いていない」と回答しているが、その理由につい

て伺う。 

 

 

(1) 島尻地区内教育関係者において協議された「島

尻教育事務所教職員業務改善推進スタンダー

ド（案）」について、その内容と、本町におけ

る取り組みについて伺う。 

 

(2) 部活動の地域移行、教職員の働き方改革が進む

中、児童生徒の放課後や学校外活動の見守り、

防犯、交通安全、健全育成活動が重要となって

くる。町、教育委員会の取り組みについて伺う。 

 

(3) 令和 5 年度施政方針「学校運営協議会（コミ

ュニティースクール）導入計画を促進」すると

しているが、進捗状況を伺う。 

 

(4) 令和 6 年度の児童生徒数の見込みは。教室数

など教育環境は十分整備されているか。 

町 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 3 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ご み 行 政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 文 化 行 政

について 

南部広域行政組合が進める新たなごみ焼却施設の

建設場所について、西原町から本町内地域が推薦

されていることに関連し、現在の搬入先である東

部環境美化センターから遠方になる可能性があ

り、今後、収集作業及び町内衛生環境に対する影

響が想定されることから、下記について伺う。 

 

(1) 一部の収集運搬委託事業者は、収集したごみを

公園駐車場や空き地、歩道や路肩へ仮置きし、

その後車両を乗せ換えて美化センターへ搬入

している状況について、町の見解を伺う。 

 

(2) 八重瀬町制となってからの収集運搬委託事業

者数、委託契約料金及び家庭ごみの量の推移に

ついて伺う。 

 

(1) 令和 5 年度施政方針において「具志頭歴史民

俗資料館及び港川遺跡公園の利活用の促進を

図る」としているが、その取り組み状況につい

て伺う。 

 

(2) 「文化の振興を、観光の振興と地域の活性化に

つなげ、これによる経済効果が文化の振興に再

投資される好循環を創出すること」を目的に令

和 2 年 5 月、文化観光推進法が施行された。

同法に対する本町の見解、取り組みについて伺

う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 3 
氏

名 
宮 城 勝 也 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

5. こ ど も 家

庭 セ ン タ

ー に つ い

て 

 

 

6. ス ポ ー ツ

キ ャ ン プ

について 

改正児童福祉法により、市区町村は妊産婦、子育

て世代、子どもへ一体的に相談支援を行う機能を

有する機関「こども家庭センター」の設置に努め

ることとなっている。本町の取り組みについて伺

う。 

 

(1) 今年度予定されているスポーツキャンプ及び

関連事業について伺う。 

 

(2) メディアを含む関係者やファン、サポーター、

見学者が町内に訪れることから、町内消費、観

光振興が期待できるが、商工会や観光物産協会

など関係機関との連携、受け入れ体制について

伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 
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質問順 4 
氏

名 
豊 川 翔 平 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 観 光 振 興

について 

 

 

 

2. 八 重 瀬 青

年 エ イ サ

ー 祭 り に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

施政方針から「令和 5 年度は八重瀬町観光振興計

画の最終年度であるため、同計画の見直しを行い、

第二次八重瀬町観光振興基本計画を策定する。」と

ある。見直しの指針と進捗を伺う。 

 

11 月 12 日に 4 年ぶりの開催となる第 14 回八重

瀬町青年エイサー祭りが開催された。そこで次の

ことを伺う。 

 

(1) 当日の来場者数、出演数等の実績を伺う。 

 

(2) 祭り全体の収支を伺う。 

 

(3) 屋台、キッチンカー(移動販売車)の出店料を伺

う。また、出店に至るまでの募集方法や規則は。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 4 
氏

名 
豊 川 翔 平 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 八 重 瀬 町

都 市 公 園

条 例 に つ

いて 

第 2 章第 2 条に「行商、募金その他これらに類す

る行為をすること。」にあてはまる場合は申請書を

町長に提出し、許可を受けなければならないとあ

る。 

他県ではキッチンカーで様々な事業が展開され、

町おこし・経済の活性化に一役買っている。公園

の利用促進、スポーツを通じた観光地化、出店料

による財源の確保など様々な効果が期待できると

思慮する。前述をふまえ次のことを伺う。 

 

(1) 令和 4 年度に東風平運動公園内施設、具志頭

社会体育館で開催されたスポーツ大会の数を

伺う。また、その際の利用人数は。 

 

(2) 現在の都度申請許可が必要な形態から通年や

1 カ月など、長期の許可証を発行する考えはな

いか伺う。 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 八 重 瀬 町

内 の 悪 臭

対 策 の 取

り 組 み に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 最 終 処 分

場 の 建 設

について 

(1) 八重瀬町内での悪臭による苦情が寄せられて

いる地域と原因となる理由について説明を求

める。また、苦情の頻度を伺う。 

 

(2) 悪臭による苦情が寄せられ、対策として、各々、

原因となる地域への行政当局の取り組みを伺

う。 

 

(3) 6 月定例会の一般質問において私は八重瀬町

が先導し悪臭対策に真剣に行動を起こすべき

であると取り上げ、町長は今のままの悪臭対策

の三者協のあり方ではダメだと思っている。ど

ういう形で企業側に行動を起こしてもらえる

か、しっかり研究していければと思っていると

の答弁がありました。 

真剣な取り組みの進捗状況を伺う。 

 

3 市 3 町で構成する最終処分場建設は、南城市美

らグリーンが 2033 年 8 月で満杯になる。輪番制

により次は八重瀬町が建設場所に決まっている。

建設を希望する自治会からの推薦状況と当局での

検討状況を伺う。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 5 
氏

名 
上 原 勝 彦 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 質 疑 に 対

す る 執 行

部 の 対 応

について 

これまで本議会で取り上げられた八重瀬町区画整

理について違法擁壁であると主張し執行部を追求

している。この問題について、執行部は、手続き

の申請の違反はある。ただ実態として建築基準法

に照らした擁壁が安全性に担保できるのであれ

ば、実態違反はない。安全性を証明するために、

建築基準法に基づき県に報告している。と答弁し

ており、私自身も執行部の答弁を支持する。しか

し、本会議以外で課題を取り上げた本人は自身の

SNS で複数の方々（町民含）に執行部批判を発信

しており、議会も巻き込まれ、大きな問題に発展

している。執行部は問題を真摯に受け止め、どう

対応しているか伺う。 

町 長 
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質問順 6 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 特 別 支 援

教 育 の 環

境 改 善 に

ついて 

特別支援学級は、東風平小学校では在籍数 1041

人の内 59 人の児童がいます。割合は、5.6％です。

知的教育学級が定員 8 名で 3 クラス、情緒教育が

4クラスで 32名、言語学級が 1クラスで 1人です。

学級数は合計で 8 クラス 59 人が在籍しています。

通級指導教室（在籍でなく通級）13 人に対し、1

人の教諭を配置しています。クラスは 2 教室で 24

人、割合は 2.4％である。以下の通り伺います。 

 

(1) 現在小学校では、チャレンジ 1、2 の教室につ

いては広さが十分ではなく教室内では座学中

心になっています。教室の広さとスペースを確

保してほしいが見解を伺います。 

 

(2) 支援学級も教室が狭いため個別の課題に即し

た学習が困難となっている。見解を伺います。 

 

(3) 自立活動では、運動するプレイルームのスペー

スがないが見解を伺います。 

 

(4) 教室の照明度も検査で暗いと指摘されていま

すが、早急に改善できないか伺います。 

 

(5) 教室のクーラーについて、夏場の暑い日にクー

ラーの効きが悪いため改善できないか伺いま

す。 

 

教 育 長 
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質問順 6 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 特 別 支 援

教 育 の 環

境 改 善 に

ついて 

(6) 教室に業務用の LAN がないため、教師の仕事

は職員室で行っています。仕事の効率化のため

教室に LAN の導入ができないか伺います。 

 

(7) 言語教室では授業で水を使ったり手を洗った

りすることが多いので、水場が必要だと思いま

す。流し台の設置ができないか伺います。 

 

(8) 教室に場の設定をする際に、パーテーションが

足りません。パーテーションを増やしてほしい

が伺います。 

 

(9) 教材については、担任の私物を使用している状

況です。教材は必要であります。見解を伺いま

す。 

 

(10) 支援は現在 5 人で固定型が 4 人、流動型が

1 人で支援を要する児童が 58 人います。1000

人規模の学校としては支援員があと 3 人必要

であります。支援員を増やすことが出来ないか

伺います。 

(11) スクールカウンセラーが 11 月まで予約で

いっぱいでキャンセル待ちの状況であります。

スクールカウンセラーの増員について伺いま

す。 

 

 

教 育 長 
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質問順 6 
氏

名 
金 城 秀 雄 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 特 別 支 援

教 育 の 環

境 改 善 に

ついて 

 

2. 児 童 生 徒

増 に 伴 い

教 室 増 に

ついて 

 

 

 

 

3. 令和 5年度

の 開 発 申

請 と 戸 建

の 申 請 件

数 に つ い

て 

(12) 不登校や不登校傾向にある児童とその保

護者に対し、教育相談や指導を行い、学校復帰

につながります。登校指導員を配置できないか

見解を伺います。 

 

東風平小学校は令和 6 年には児童数が 1200 人に

なることが予想されます。白川、新城、具志頭小

学校に文教登校させるのも限界があります。人口

減少が社会問題となっていますが、我が町は、児

童生徒が増えているのが現状です。令和 6 年の東

風平小学校の特別支援教室と普通教室をどのよう

に解決していくのか見解を伺います。 

 

各自治会は新住民に自治会加入を推進しています

が、加入率が悪いのが現状であります。行政も自

治会と加入促進に向けて検討してもらいたいが、

見解を伺います。 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 区 画 整 理

事 業 の 違

法 擁 壁 へ

の 公 表 と

謝 罪 に つ

いて 

伊覇・屋宜原地域の区画整理事業の際に、確認申

請を行わず、許可を得ないで施工実施し、完了し

たものであり深く反省し、お詫びするとともに、

再発防止に努めるとの報告書の読み上げて貰いま

したが、その事から、当時の職員の判断ミスがあ

ったと推察されます。また、経済建設部長の方か

ら12条5項の安全確認の報告を出せないようであ

れば、取り壊さなければなりません。造り直さな

ければなりません。これははっきりしています。

と答弁から察すると、沖縄県がこの自立式擁壁に

対して、安全確認を出せないとなれば、取り壊す

ことが現実に起こります。また、建物移転費用や

営業補償が発生することになります。その費用の

負担は八重瀬町になると思われます。地権者の不

安ははかり知れません。是非、町長からの地権者

への公表と謝罪をしなければ、解決策にはならな

いと思います。 

 

(1) 経済建設部長から沖縄県南部土木事務所に出

向いて、12 条５項の報告書について、安全確

認を下ろされるのか、そして、その敷地での増

改築も可能なのかの確認をすると言われまし

たが、その後、どのような対応をしたのか、報

告をお聞きします。 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 区 画 整 理

事 業 の 違

法 擁 壁 へ

の 公 表 と

謝 罪 に つ

いて 

(2) 平成 23 年に沖縄県から示された、建築基準法

取扱基準書の中で、なお、道路法等他法令によ

る擁壁等の工作物で、他の法令、指針等により

安全性が確認できるものについては確認の申

請を省略することができると繰り返しますが、

建築基準関係規定で建築物の敷地、構造又は、

建築設備に係わるものには、道路法が明記され

ていない事からも、道路法を利用する事は出来

ないのではないか伺います。 

 

(3) 土地区画整理法第 89 条、照応の原則は、従前

地と換地処分後の宅地は等価であることが原

則である。違法擁壁の築造されている宅地は、

不動産市場の評価額が低減されます。不動産取

引において重要事項説明責任に該当する。その

瑕疵を説明しないで売買した場合、損害賠償の

対象になると不動産業者から、説明を受けてい

るが、それは、この件に該当しないか伺います。 

 

(4) 3 月議会での経済建設部長の答弁には、誤りが

ある事が沖縄県からの情報公開の答弁書から

も、はっきりしています。しかし、未だに訂正

をされていませんが、どう対応するのか伺いま

す。 

 

町 長 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 生 涯 学

習・文化振

興 拠 点 施

設 へ の 進

捗 状 況 に

ついて 

八重町を代表する偉人の謝花昇氏を紹介する資料

室と中央公民館機能を併せ持つ「生涯学習・文化

振興拠点施設」の基本計画が 9 月議会に示されて、

基本設計に入っていると思います。この建設には、

「沖縄振興特定事業推進費」を利用し、国からの

バックアップが欠かせません。積極的に、国との

交渉も大事になってきます。八重瀬町民からもか

たずを呑んで、待ち望んでいるのを強く感じてお

ります。 

 

(1) 4 年前も同じような施設の計画ですが、頓挫は

したくありません。より一層の努力をはらわな

ければなりません。国との交渉と今後の対応を

伺います。 

 

(2) 前回の事業では、特に駐車場の台数の確保がネ

ックになり、南側の中央公民館への駐車場の確

保する回答でしたが、今回も同じ場所になりま

すと、どのような方策を持っているのか伺いま

す。 

 

(3) この事業の工程案には、１案の推進費＋民生安

定、２案の民生安定、３案の町単独の案の説明

がありましたが、もし、3 案となりますと、24

億円の財政負担となり、町政を圧迫しかねませ

んが、財政シュミレーションを立ての計画を伺

います。 
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質問順 7 
氏

名 
神 谷 信 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (4) 前回の計画では、図書室も併設されていました

が、今回は、除かれたのは残念です。確かに、

屋宜原地区に八重瀬町立こども図書館はあり

ますが、狭くて、蔵書が少なく駐車場も狭いの

は、町民からの利便性が悪いと思います。出来

るのであれば、図書館の併設は可能なのか伺い

ます。 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 庁 舎 管 理

規 則 に つ

いて 

(1) 庁舎管理規則の禁止行為第４条（１）に「示威

又はけん騒にわたる行為をしてはならない」、

（６）に「職員の面会を強要すること」とある

が、どのような状況の場合を想定しているの

か、又本町庁舎内で第４条の禁止行為が行われ

たことがあるのか伺います。 

 

(2) 第７条に「この規則に定めるもののほか、庁舎

の秩序の維持に関し必要な事項は、別に定め

る。」とあるが、どの様なものがあるか伺いま

す。 

 

(3) 現在、本町庁舎では会議の会話が無断で録音さ

れ、その録音内容が第３者に提供されるという

事例が発生しております。無断録音自体は違法

ではないのですが、その録音内容を第３者に提

供することは東京高裁判決で「通常話者の一般

的人格権の侵害となりうることは明らかであ

る」との判例があるとおり、不法行為でありま

す。この様な不法行為が庁内で平然と行われて

おり、常に会話が録音されているのではとの不

安に苛まれております。この状況は異常事態で

す。まるでジョージ・オーウェルの全体主義国

家の本質や残酷さを描いた「１９８４年」の監

視管理社会を思い起こします。この不法行為が

行われている状況の是正のため、庁舎管理規則

を改正し庁舎敷地内での写真・動画撮影や録音

を禁止する規則の制定が可能か伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. SNS 上で

の 誹 謗 中

傷 へ の 対

策 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

(1) 今、SNS 上での誹謗中傷が深刻な社会問題と

なっています。 たとえ公務員といえども人格

を否定・攻撃する投稿が許されるわけではあり

ません。行政・議会において事実を曲解した投

稿や、恣意的に解釈した投稿が行われ、権利侵

害が発生した場合の対策について伺います。 

 

(2) 本町で権利侵害情報が発生した事案があるの

か伺います。 

町 長 
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質問順 8 
氏

名 
砂 川 泰 秀 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 不 登 校 児

童 生 徒 へ

の 支 援 に

ついて 

１１月１０日に閣議決定した「デフレ完全脱却の

ための総合経済対策」において不登校対策強化が

盛り込まれました。それを受けて下記の項目を伺

います。また、本年３月に文部科学省で取りまと

められた「誰一人取り残されない学びの保障に向

けた不登校対策」（COCOLO プラン）を踏まえ

た不登校対策に取り組まれていると思いますが、

その進捗状況を伺います。 

 

(1) 不登校児童生徒数の推移 

 

(2) 学年別不登校児童生徒数 

 

(3) 学校内外の専門機関等で相談・指導等を受けた

状況 

 

(4) 自宅における ICT 等を活用した学習活動を出

席扱いとした小・中学校生数 

 

(5) 校内教育支援センターの状況 

 

(6) NPO・フリースクール等との連携の状況 

教 育 長 
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質問順 9 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 東 風 平 西

原 ２ 号 線

の 改 良 整

備を 

 

 

 

 

2. 伊 覇 土 地

区 画 整 理

地 に あ る

井 戸 の 整

備 は で き

ないか 

 

 

3. 伊 覇 土 地

区 画 整 理

地 の 県 道

歩 道 へ の

私 有 地 よ

り の 雨 水

対策を 

東風平西原２号線は、糸満与那原と糸満与那原線

バイパスを繋ぐ重要な路線である。地下水の滲出

で路面は各所で破壊、常時水溜りをきたし、排水

路も不備であり、早期改良整備を願う。 

昔、当該地の北側、字東風平聖域より流出する地

下水は、豊かで、酒造所『南光』が創立されてい

た。南側は美田であった。 

 

伊覇区画整理地内、伊覇区 6-29 号線の中間あた

り支線沿いに 2 つの井戸がある。字東風平北の聖

域を水源するものとおもわれる。一つ目の井戸は、

簡易な金網囲いだけで、二つ目はコンクリート合

掌近くまで埋もれて危険な状態である。文化財的

井戸としての整備が必要とおもうが 整備はでき

ないか。 

 

伊覇区画整理地内県道糸満与那原線バイパス歩道

への私有地（アイウエディング跡地）の流出は、

歩道をノリで危険な状態にしている。特に下流域

の住居歩道での危険性が叫ばれている。建物撤去

後の更地工事で幹線排水路への接続管路も撤去し

たようである。早めの対策を。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 ９ 
氏

名 
神 谷 秀 明 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. Ａ コ ー プ

跡 へ の 放

課 後 児 童

ク ラ ブ 進

捗状況は 

 

5. 上 田 原 地

区 崖 地 の

崩 壊 対 策

進捗は 

Ａコープ跡への放課後児童クラブは、次年度なの

かうかがう。また、「ぴっぴ」は、当地へ移設でき

ないか。幼小の交流の場が出来る。検討を。 

 

 

 

上田原地区県企業局沿いの西嶺線に沿う崖地崩壊

は、経年し風化の状況である。今、当該地に残土、

粗大ごみの投棄が行なわれている。また西嶺線に

崖地沿いに亀裂が進行しているように思う。次の

事を伺う。 

 

(1) 崖沿いに 5 軒以上の住まいがないと国庫補助

事業が適用出来ないとのことであったが、西嶺

線ひては県企業局貯水槽への影響を考えると

重大な事件である。崖滑り解析の早期実施はで

きないか。 

 

(2) 建物 1 件とトレーラーハウスへの立ち入り禁

止をすべきでは。 

 

(3) 当該地一帯は、崖地指定の表示がされていない

設置を。 

 

(4) 白川小学校より当該地までの崖地は。残土の不

法投棄がある。監視は、できているか。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
新 垣 勝 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 東 風 平 小

学 校 の 特

別 支 援 学

級 に つ い

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2. 東 風 平 小

学 校 警 備

について 

 

 

3. 東 風 平 中

学 校 前 の

バ ス 停 留

所 に つ い

て 

特別支援教育は、個々に学習課題が必要なため教

育環境等諸問題が生じている為、改善に取り組め

ないか町の見解を伺う。 

 

(1) 教室が足りない、又、教室が狭く、照明が暗い。 

見解を伺う。 

 

(2) クーラーが効かない、空調が悪い教室がある。 

見解を伺う。 

 

(3) 教室に場の設定するパーテーションが足りな

い。見解を伺う。 

 

(4) １，０００名規模の学校としては支援員が少な

いので、増員できないか。見解を伺う。 

 

外部から侵入し、度々、東風平小学校、校内で火

遊びがあり糸満署への通報がある。防災、青少年

育成の為にも、防犯カメラの設置、警備員の配置、

もしくは、巡回を増やせないか町の見解を伺う。 

 

国道５０７号線の工事に伴いバス停留所も移動し

た、以前は屋根付きだったが、現在のバス停留所

は屋根もなく、子供達が、沖縄の強い日差し、風

雨にみまわれ、健康面からも考えても、早急に設

置して頂きたいが町の見解を伺う。 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 10 
氏

名 
新 垣 勝 夫 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. カ ー ブ ミ

ラ ー の 修

繕 に つ い

て 

東風平から世名城、高良線の道路にあるカーブミ

ラーの鏡が剥がれて危険な状態にある為、早急な

対応ができないか伺う。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 人 口 減 少

対 策 に つ

いて 

去った、９月１７日（日）付けの琉球新報記事の

中に、共同通信社が行った全国の自治体首長を対

象とした、人口減少に対するアンケートを実施し

たところ、全国でも、自治体が「消滅しかねない」

との危機感を抱く首長は８４％に上り、人口減に

歯止めがかからず、自治体運営が厳しさを増す状

況が浮かんだとありました。 

沖縄県内では、２３自治体が人口減少により、自

治体が「消滅しかねない」と危機感を抱いている

とある。 

人口減少により、自治体消滅の危機感を「強く」

抱いている市町村は、名護市、うるま市、座間味

村、粟国村、伊平屋村、伊是名村の６市村。 

自治体消滅の危機感を「ある程度」抱いているの

が浦添市、沖縄市、南城市、宮古島市、石垣市、

西原町、南風原町、与那原町、北谷町、読谷村、

大宜味村、今帰仁村、宜野座村、伊江村、南大東

村、北大東村、竹富町の１７市町村。 

自治体消滅の危機感を「あまり」抱いていないの

が那覇市、豊見城市、嘉手納町、金武町、中城村

の５市町村。 

唯一、自治体消滅への危機感を「抱いてない」と

回答しているのが、八重瀬町となっています。 

町長にお伺い致します。 

 

(1) この人口減少に対する共同通信社のアンケー

トは、町長ご自身でお答えになっていると思い

ますが、唯一、危機感を抱いていないと回答し

ている、その回答根拠など町長の考えをお聞か

せ下さい。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 人 口 減 少

対 策 に つ

いて 

(2) 現在、本町の人口は、区画整理事業地区の人口

増加により、増加傾向にある様ですが、昨年の

8 月 22 日にりゅうぎん総合研究所が出した調

査レポート「沖縄県内の市町村の将来推計人口

（2022 年 7 月推計）」によると、本町の人口

は 2030年から 2035年かけて減少に転じると

あります。この調査レポートに対する見解をお

聞かせ下さい。 

 

(3) 本町の人口減少対策に係る事業について、どの

様な考えで、どの様な取り組みをしているのか

お聞かせ下さい。 

 

(4) コミュニティー推進課などを設置し、移住促

進、定住促進策等を実施している市町村があっ

たりします。本町でも、このような取り組みを

展開する予定はないのでしょうか。お聞かせ下

さい。 

 

(5) 本町全体の人口は増加しても、減少に転じてい

る地域自治会もあります。その様な自治会等

は、役員のなり手がいない、自治会の活気がな

くなった等の声も聞こえます。その様な地域自

治会のコミュニティー機能維持をどうするの

か、考えをお聞かせ下さい。 

町 長 
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質問順 11 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 人を生か

す施策の

展開につ

いて 

「学事は、東風平を以て標的とし、将来漸を以て

各自其間切々々に於いて、奮発恢興すべし」。 

第 2 代の上杉茂憲沖縄県令の訓示でありますが、 

この訓示について、東風平中学校の一部の生徒た

ちに、この「学事は東風平を以て標的とし」とい

う文言を聞いたあるいは見た事があるか、手をあ

げてもらいました。結果は、２割いるかどうかの

状況でありました。きちんとした調査ではないの

で、どうかとは思うのですが、顕彰すべき、され

るべき沖縄民権運動の先駆者、謝花昇先生に関わ

る、上杉茂憲沖縄県令の訓示「学事は、東風平を

以て標的とし、将来漸を以て各自其間切々々に於

いて、奮発恢興すべし」の訓示、言葉が、本町の

子供たちに知られていない、知らされていない現

状は、謝花昇先生にも関わる事であり、あまりに

も情けないなと感じた次第であります。 

その他にも、もう一つ感じたのが、この訓示に書

かれた上杉という署名と落款についてでありま

す。 

これを見た生徒たちの発した言葉は、上杉謙信で

した。戦国時代、戦で敗けたことがほとんどなく、

「戦国最強」とうたわれる越後（新潟）の武将、

上杉謙信であります。これは何を意味するのでし

ょうか。 

最近、八重瀬町出身の、かりゆし５８のボーカル、

前川真悟（まえかわ しんご）さんが、豊見城市の

観光大使になられたとか、新しい中学校の校歌の

制作をしているとか新聞に掲載されておりまし

た。いきさつは、現市長と高校時代の同級生とい

う関係からとのこと。 

町 長 

教 育 長 
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質問順 11 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 全国でも有名で、ネームバリューのある方が、本

町、八重瀬町と縁がある、繋がりがあるという事

は、本町にとっても大変価値があり、誇りを持て

る事であると考えるのは、私一人だけでしょうか。

この様な方々との繋がり、関係性を持てない理由、

持たない理由は無いと思います。 

本町には、まだまだ埋もれた素晴らしい方や、関

係性のある方々がいるはずです。その様な方々を

生かし、顕彰し、本町の人材育成や、発展にご協

力をお願いしたいものです。 

初代上杉謙信公を当主に持つ、上杉家との繋がり

は、子供たちに夢を、学ぶ意義を先達、謝花昇先

生に見出せるのではないでしょうか。 

先般、上杉家のある米沢市を訪問する機会に恵ま

れました。 

米沢市長表敬訪問を行い、米沢中央ロータリーク

ラブ会長、新市長の後援会長ほかの方々との懇親

会では、継続して交流をして行きましょうのお言

葉を頂きました。 

また、米沢市議会議員が、昨年 10 月 21 日に謝花

昇先生の銅像の前で写真を撮り、交流したいとの

思いが政務活動費報告書に掲載されております。 

是非とも、米沢市、上杉家との縁を大切に紡いで

いく事を強く願うものであります。 

以上の事から、次の事について、町長、教育長の

考えをお聞かせ下さい。 
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質問順 11 
氏

名 
永 山 清 和 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

 (1) 米沢市、上杉家との関り、繋がりは持てるので

しょうか。考えをお聞かせ下さい。 

 

(2) 上杉という冠をもった、児童生徒の表彰制度

（上杉賞）を作っては如何でしょうか。 

 

(3) 謝花昇の出身校、東風平小学校と米沢市内の小

学校で姉妹校の締結等もできるのではないか

と考えますが。如何でしょうか。 

町 長 

教 育 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 東 風 平 町

営 団 地 の

改 築 計 画

について 

 

 

 

 

 

2. 国 土 強 靭

化 地 域 計

画 に つ い

て 

(1) 東風平町営団地は築４０年以上が経過し、老朽

化により安全面で問題があるとして改築する

計画になっているが、進捗状況はどうなってい

るか。 

 

(2) 西部団地には何件かの空き家らしき部屋があ

るが、入居状況と管理の面で問題になっている

ことはないか。 

 

(1) この計画は、「強くしなやかな国民生活の実現

を図るための防災・減災等に資する国土強靭化

基本法」に基づき、国が定める国土強靭化基本

計画及び沖縄県国土強靭化地域計画との整合

性を保ちながら、災害により致命的な被害を負

わない「強さ」と速やかに回復する「しなやか

さ」を備えた、真に災害に強いまちをつくるた

め、八重瀬町国土強靭化地域計画を策定すると

している。この計画に基づいて具体的にどのよ

うな施策を考えているのか答弁を求める。 

 

(2) 自主防災組織の育成を促進するために、防災講

演会の開催や自主防災組織への支援策、啓蒙の

ためのパンフレット作成などはできないか。 

 

(3) 町に防災士は何名いるか。防災士を育成するた

めの支援や補助はできないか。 

 

(4) 小中学校の授業の中で防災教育は実施されて

いるか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 12 
氏

名 
神 谷 清 一 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. ラ ウ ン ド

ア バ ウ ト

の 交 差 点

設 置 に つ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4. 給 付 型 の

奨 学 金 制

度 に つ い

て 

(1) 伊覇の居酒屋近くの交差点をラウンドアバウ

トにできないかと９月議会で質問したが、どの

ように検討したのか。 

 

(2) 屋宜原のサンエー近くの交差点はラウンドア

バウトで整備するとの計画が県から示された

が進捗状況はどうなっているのか。 

 

(3) 災害時や停電で信号機がとまった場合に、ラウ

ンドアバウト交差点は、安全に通行できる有効

なシステムであると思うが、町内全域の交差点

を総点検し、事故の少ないまちづくりに取り組

む考えはないか。 

 

勉学や進学に意欲があるにも関わらず、親の経済

的な事情によって将来への道が閉ざされることの

ないように、行政として将来、町に貢献できるよ

うな人材を育成するために、ふるさと応援基金の

一部を活用して給付型の奨学金制度は検討できな

いか。 

県内では、浦添市、南城市、石垣市、豊見城市、

恩納村、今帰仁村などが実施しているが、それぞ

れ給付額や応募条件など多様である。名護市の応

募条件をみると、選考の対象として、郷土愛と生

まれ育った地域へ貢献する意気込みを有している

ことをあげており、進学後にとりくみたいことや、

卒業後に地域に貢献したいことなど小論文を提出

させている。本町でも、町独自の給付型奨学金制

度をつくる考えはないか。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 地 域 課 題

について 

(1) 現在町より補助をへて地域の防犯灯がＬＥＤ

化されている。 

様々な物価高騰により自治会の運営を圧迫し

ているなか大変ありがたい事業だと認識をし

ている。 ＬＥＤに変えて電力へ変更申請をす

ることで、電気料金が安く利用できると聞きま

した。その申請代金が１機あたり４～５万かか

り、ＬＥＤへの変更は町補助により行っている

が、その後の申請費用の問題もあり申請自体行

なっていない状況で電気代を安くするに至っ

ていない自治会があるとのことですが、町民の

安心安全の為、地域が電力への申請が進むよう

な施策が出来ないか伺う。 

 

(2) 具志頭パークゴルフ場がオープンし多く利用

者が来場して車の往来も多く不慮の事故が懸

念されると考えられます。 町内外のパークゴ

ルフ利用者からお声がけいただきましたので

伺う。 

(ア) パークゴルフ場入口と多目的グラウンドより

上った T 字路へカーブミラーの設置が出来

ないか伺う。 

(イ) 具志頭パークゴルフ場への誘導看板の設置出

来ないか伺う。 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 旧 具 志 頭

小 学 校 体

育 館 に つ

いて 

 

3. 地 域 の 人

材 育 成 と

活 性 化 に

ついて 

旧具志頭小学校体育館のリニューアルが決まり来

年度より事業が始まると認識していますが、その

進捗状況と今お話しできる施設利用詳細を伺いま

す。 

 

コロナ過が終わり行動の制限がなくなり各地域で

の旧盆・十五夜・綱引き等々が開催され地域に賑

わいが戻りつつあります。 

地域の行事に必要なのは青年会を中心とした高校

生の存在が不可欠です。 各地域で人材不足により

エイサーの解散や休止もよく聞きます。 地域の青

年会・高校生の活動が地域の行事開催を左右する

とも思っています。 

そこで、八重瀬町は高知県香南市との姉妹都市関

係があり様々な交流を行っていたと思っていま

す。 

 

(1) コロナ禍前に行っていた交流事業と今後の考

えを伺う。 

 

(2) 地域の人材育成と活性化を考えたときに様々

な交流で人格の形成や地域愛を育てるという

意味でも青年会・高校生を中心としたエイサー

や芸能の交流はとても素晴らしいことだと思

う。八重瀬町は伝統芸能が盛んでその芸能を担

う青年会、高校生を中心とした芸能交流するこ

とにより地域への良い影響が多くありますが

町として地域の活性化を鑑み交流事業が出来

ないか伺う。 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質問順 13 
氏

名 
米 増 雄 二 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 八 重 瀬 町

の 体 育 館

器 具 に つ

いて 

１０月に八重瀬町バスケット協会が立ち上がり、

協会主催の大会やプロリーグの影響もあり県内、

八重瀬町もバスケット人口も増えている中で協会

の設立は町内青少年育成の観点からも素晴らしい

と考える。 

そのなかで東風平体育館・具志頭社会体育館のバ

スケットゴールが故障をし利用できないと聞いた

が修繕が出来ないか伺う。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

1. 具志頭・玻

名 城 海 岸

の 保 全 と

活 用 に つ

いて 

(1) 玻名城海岸の町有地に建っていた民間の老朽

化した危険な建物が解体撤去された。一部構築

物が残っているが、今後、維持管理はどのよう

に考えているか。 

 

(2) 今後、同海岸への行楽者等の増加が予想され

る。ごみの処理等の対策、環境保全等について、

現在、町はどのようなことができるか。 

 

(3) 平成２２年に「町自然環境及び観光資源保全条

例」が制定されているが、これまで、この条例

をどのように運用してきたか。 

 

(4) 現在策定中の「第２次観光振興計画」の中で、

同海岸を具体的な観光資源として位置づける

考えはないか。 

 

(5) 町景観計画においては、同海岸線も対象区域に

なっているが、景観上の配慮はなされている

か。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

2. 具 志 頭 運

動 公 園 の

整 備 に つ

いて 

(1) スポーツ観光交流施設サッカー場、健康増進機

能強化施設パークゴルフ場が整備された。利用

状況はどのようになっているか。また、近くに

牛舎等があるが臭気等の影響はないか。 

 

(2) 同運動公園内には「北部地区農村公園」が設置

されている。この農村公園の設置目的はなに

か。また、利用状況、管理はどのようになって

いるか。 

 

(3) 平成 30年の具志頭地区スポーツ活性化基本計

画業務報告書には、斜面遊具や健康遊具の設置

も提案されている。以前、議員有志から遊具設

置等の要請もされていると思うが、遊具設置は

進んでいるか。 

 

(4) 同公園の敷地はいびつな形状になっている。運

動公園の各施設が有機的に使用されるために

も敷地の見直しを検討する考えはないか。 

町 長 
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質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

3. 無 電 柱 化

の 促 進 に

ついて 

本年８月の台風 6 号の災害によって、電柱の倒壊

や電線の断線などで県内総戸数の約４割が停電

し、長期化した。景観上はもちろんであるが、防

災の面からも無電柱化を推進するべきと考える。 

 

(1) 町の「無電柱化推進計画」は策定されているか。

また、町内に無電柱化された地域はあるか。 

 

(2) 町景観計画に市街地や幹線道路沿いの無電柱

化の促進と記されているが、進捗はどうなって

いるか。 

 

(3) 無電柱化を推進するにあたって、事業費の負担

割合は。 

町 長 



 

39 

 

質問順 14 
氏

名 
新 垣 正 春 

一 般 質 問 通 告 書 

件  名 発 言 の 要 旨 
答弁を 

求める者 

4. 町 シ ル バ

ー 人 材 セ

ン タ ー の

充 実 強 化

について 

シルバー人材センターは、地域の高年齢者に就業

を提供して生きがいのある生活を実現し、またボ

ランティア活動などさまざまな社会参加を通じ

て、地域社会の活性化や福祉の向上に貢献する組

織だといわれている。 

 

(1) 町シルバー人材センターが法人化されますが、

現在の事業活動、会員数、職種等はどのように

なっているか。また、雇用形態はどのようにな

るか。 

 

(2) 町は高齢者就業機会確保事業費補助金交付要

綱にもとづいて、当初予算で商工費から 600

万円の補助金を交付している。その金額の根拠

は。 

 

(3) 今後、町シルバー人材センターの事業を充実強

化するためにも、社会福祉や高齢者福祉の観点

から町のバックアップは考えられないか。 

町 長 
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